

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Nueva York

## El petróleo y la revolución del Perú

No todo está bien en los países de América sin establecer diferencias entre Norte y Sur. La sorda agitación que se nota en muchas partes de los Estados Unidos y las recientes revoluciones de Bolivia, Perú y Argentina, con los rumores de descontento en otras Repúblicas, ponen de manifiesto que en las entrañas de la democracia se desarrollan fuerzas poderosas que ponen en peligro ó denegado establecido. No juzgamos los hechos. Esos países hermanos no son tan queridos y quisieramos para ellos tal grado de prosperidad y firmeza, que esta pasión vehemente que por ellos sentimos nos impide expresar juicios que pudieran ser inspirados parcialmente por el amor.

Con respecto a las causas de la revolución del Perú, iniciada en Arequipa, se acaba de hacer en Nueva York una declaración tan inesperada y grave que, sin comentarla, la ofrecemos a nuestros lectores, tomándola de un

diario tan importante, como «The New Herald-Tribune», el catorce de este mes. Mr. Warren C. Graham, presidente de la Graham Engineering Company, de Nueva York y Nueva Orleans, en una declaración firmada, enviada al Departamento de Estado de Washington asegura que los representantes de los intereses petroleros ingleses en el Perú, y sus asociados en los Estados Unidos son los responsables del levantamiento militar del teniente Coronel Sánchez Cerro y de la caída del Gobierno del presidente Leguía. Mr. Graham asegura que algunas de las pruebas en que basa su acusación las ha obtenido por conducto diplomático.

En el texto de su declaración dice que muy pocos días antes de la sublevación de Arequipa el Gobierno de Perú había resuelto conceder el monopolio del petróleo a su Compañía la cual habría distribuido la concesión entre otras tres empresas petroleras norteamericanas. Un representante especial del Presidente Leguía estuvo en los Estados Unidos y dejó ultimados todos los arreglos para llevar a efecto inmediato la concesión. Entonces se produjo la sublevación militar.

Y, textualmente, añade esta gra-

ves y claras palabras: «Yo soy la responsabilidad de haber financiado la revolución de Sánchez Cerro a los intereses petroleros de Inglaterra, que lo hicieron únicamente para impedir que los intereses norteamericanos, por medio de nuestra Compañía, pudiesen obtener el monopolio del Perú por un término de treinta y dos años. Por espacio de más de un año los ingleses trabajaron para obtener el monopolio y, al parecer, tenían fundadas esperanzas hasta que nuestra Compañía empezó a trabajar por el mismo fin, siendo yo presidente de la misma».

Estos declaraciones son, realmente, graves y descubren las insustentables ambiciones de esas poderosísimas empresas de petroleros que, en sus vastos proyectos monopolizadores, no vacilan en producir revoluciones y en jugar al destino de una nación por las riquezas de su suelo. Si los petroleros pueden cambiar en América un gobierno por otro, ¿cómo no han de poder conspirar contra una moneda nacional y hacerla desoír a un nivel que favorezca sus planes de monopolio universal? América se va convirtiendo en un inmenso pozo de petróleo, junto al cual, ingleses y norteamericanos juegan con fuego. Ay del día en que ese pozo se llame.

Marcel Rossell

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han llegado de su veraneo en Sierra Espuña, el consul de Alemania don Enrique C. Fricke acompañado por su distinguida esposa doña María Oliva y su hijo Carlitos.

—Ha regresado al Liceo de Foix (Francia) para continuar sus estudios el aplicado joven Fulgencio Pascual Briones.

—Ha marchado a Madrid, el capitán de corbeta don José Sierra, comandante del «Kanguro».

—A Bilbao a donde ha sido destinado el capitán de corbeta don Francisco Regalado.

—A Madrid el joven abogado don José Fernández Tuchaud.

—Se encuentra en Cartagena el Ingeniero de Caminos don Rafael de la Cerda y su bella esposa doña Carmen Braquehals.

—De La Granja en donde han pasado el verano han regresado el catedrático de este Instituto don Severo Simavilla y su distinguida esposa.

—De Totana han regresado el comandante de Infantería don Hipólito Martínez Parra su distinguida esposa doña María Clara e hijas.

—Ha marchado a Barcelona doña Josefa Peña.

—De Madrid ha regresado la bella señorita Dolina Viudes que ha pasado una temporada con los señores de Grey (don Jorge).

—Ha regresado de Madrid el abogado don Eduardo Espín con su distinguida esposa y preciosa hija.

—Ha regresado de Mula el general Gobernador militar de la plaza excelsentísimo señor don Francisco de Zuñiga y Reillo.

—De Cercedilla donde han veraneado han regresado los niños Maruja, Anita, Jerón, Conchita y Andrés Aznar Salmerón hijos de don Justo Aznar.

—A Madrid ha marchado doña María Sauvalle de Holtz y su hija Silvira.

—Ha regresado de Madrid el excelentísimo señor don José Maestro Pérez.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz felizmente una preciosa niña la señora doña Caridad Aguirre, esposa del capitán de corbeta don José Núñez.

Enhorabuena a los dichosos padres y abuelos de la nueva cartagenera.

—El lunes celebra su fiesta onomástica entre otros don Emilio Pérez Gayá, teniente coronel de Caballería Felicitades.

—Al reanudarse los trabajos en el Laboratorio que dirige el mérito señor Domínguez del Cuerpo de Sanidad Nacional, continuará prestando sus servicios gratuitos a los pobres y quedará abierta una nueva Sección preparatoria para aspirantes a inspectores municipales de Sanidad, Veterinarios Higienistas y sanitarios subalternos a precios convencionales.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la bella señorita María Luisa Alonso hija del jefe de la Base Submarina don Antonio.

## Información

### de Marina

#### Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el capitán de corbeta don José Sierra Carmona, comandante del buque salvamento «Kanguro», el de igual empleo don Francisco Regalado, comandante del submarino «C 1», los contadores de navío don Guillermo Avincini, habilitado del Arsenal y don Diego Ferrer habilitado del Hospital Militar y una comisión de los Exploradores compuesta de los señores don Antonio Cánovas, presidente, capitán de la Guardia Civil don Julio Garrido Golcoches, vicepresidente y Capellán don Eugenio Para.

—Se pasaporte para Bilbao, el capitán de corbeta don Francisco Regalado, que ha sido nombrado Inspector de las Estaciones radiotelegráficas de los buques mercantes.

—Desembarca del torpedero número 13 y es pasaporte para Cádiz, con destino al galeón número 1 del tres dragado «Titán» al primer maquinista don Francisco Natera Benitez.

—Embarca en el torpedero número 13, el primer maquinista don Francisco Estapé Vidal.

—Se pasaporte para Madrid, en comisión del servicio, al capitán de corbeta don José Sierra Carmona, comandante del buque salvamento «Kanguro».

—Esta mañana se ha efectuado la entrega de la Estación radiotelegrafistas de este Departamento, por el capitán de corbeta don José Manuel Moreno de Guerra, al teniente de navío don Manuel Sierra Carmona.

## DE FUTBOL

El encuentro de mañana

Ha causado gran impresión en la afición local, la noticia del encuentro que mañana habrá de celebrarse en el campo de la Plaza de España, entre el Albión Club de Murcia y el Cerithago G. C. de ésta, perteneciente al campeonato de 2.ª categoría, grupo «B».

Sabemos que el Club murciano, ha sido confeccionado para tomar parte en este encuentro a base de los jugadores más destacados en esta categoría, llegando a formar un cuadro muy a propósito para figurar entre los «ganitos» de la Región.

Por su parte, el Cerithago, tiene formado un equipo para enfrentar al Albión, bastante adecuado, y que por las modificaciones de que ha sido objeto, esperamos sabrá salir airoso de esta primera prueba campamental a que ha sido sometido.

Todo esto ha sido objeto para que la afición espere con impaciencia, la celebración de este importante partido, que empezará a las 8 y 1/2 y será dirigido por un colegiado murciano.

C.

## El correo con retraso

Hoy llegó el tren correo procedente de Madrid con seis horas de retraso. Según nos dicen las causas fueron por descarrillamiento próximo a La Pinilla, no habiendo que lamentar desgracias.

Adquiera Vd,

ALTA VOZ PHILIPS

Características admirables

CASAU, MAYOR 13

*¡Ilumine mejor los lugares de trabajo!*



*¡Cuántas horas se invierten cada día solo en hacer las comidas! Mucho mejor y con más rapidez se guisa y se trabaja cuando hay una luz a propósito encima del fogón.*

*La mujer de su casa debe ordenar que encima de la hornilla haya mejor alumbrado.*

**CONSULTE A LOS DEPOSITARIOS OSRAM**

*Mejor luz con LÁMPARAS OSRAM mateadas al interior*